

DIRECTION DE L'ANIMATION
Projet Éducatif Local

COMPTE RENDU du Groupe de travail du 08 décembre 2009

Mme Calanville rappelle dans un premier temps le cadre de ce groupe de travail :

Le diagnostic du PEL réalisé en 2004, faisait état d'un problème concernant l'offre éducative destinée aux enfants et jeunes âgés de 10 à 13 ans. En effet, la ville organise un accueil de loisirs pour les enfants âgés de 6 à 12 ans et un accueil pour les jeunes âgés de 12 à 18 ans, mais il semblerait que les 10-13 ans ne s'y retrouvent pas : trop âgés pour se rendre à l'un et trop jeunes pour se rendre à l'autre.

L'intitulé initial de ce groupe de travail «stages durant les vacances» ne semble donc pas approprié car une réponse est donnée dans ce titre, sans savoir si celle-ci est adaptée. Le groupe de travail décide de le rebaptiser, il s'appellera désormais «Les vacances des 10-13 ans».

Un tour de table est alors réalisé, afin de connaître les attentes et les questions des différents membres du groupe :

Mme Lydie Boileau était interpellée par le mot stage : quel type de stages ? S'agit-il de mettre en place des stages différents du matin de l'après-midi ? Stages à la semaine ? Stages durant les grandes ou petites vacances ? Ces questions seront donc à se poser si la mise en place de stages est envisagée.

M. Pierre Meston, rappelle que l'Erdre Basket Club met en œuvre des stages de basket durant chaque vacances et l'association se pose aujourd'hui la question de la diversification des activités. D'autres associations mettent en œuvre des stages (Tennis de table, Tennis, Futsal, Handball, la Terre est mon jardin...), pourquoi ne pas coupler les activités ?

Mme Marine De Penanros expose le problème de l'Atelier de l'Erdre, qui propose des stages durant les vacances scolaires à destination des enfants et jeunes âgés de 6 à 12 ans. Ceux-ci ne fonctionnent plus très bien, or ils ont des salariés à rémunérer. L'association souhaiterait donc trouver une solution.

Les membres du groupe de travail souhaitent déterminer les besoins nécessaires ou attendus : Cherchons nous à organiser une réponse en fonction des associations ? Des familles ? Des jeunes ? M. Pierre Meston rappelle que le territoire de La Chapelle Sur Erdre dénombre beaucoup d'acteurs locaux, et qu'il est nécessaire de s'appuyer sur eux. M. Daniel Garnier souligne l'importance de mettre en corrélation ces actions avec les attentes des jeunes.

Les membres du groupe de travail s'accordent pour dire qu'il est donc essentiel de faire un travail d'enquête :

Un questionnaire à destination des jeunes âgés de 10 à 13 ans :

- Où sont-ils ?
- Que font-ils ?
- Quelles sont leurs attentes ?
- Comment gèrent-ils leurs vacances, en différenciant petites et grandes vacances.
- Connaissent-ils le service jeunesse ? Pourquoi ?
- Quelle autonomie en terme de déplacements ?
- Qu'ont-ils besoin : activités à la journée ? À la semaine ? À la demie-journée ?
- Situation familiale des parents ?.....

Un questionnaire à destination des familles :

- Est-ce que votre enfant pratique des activités durant les vacances scolaires ?
- Est-ce une activité de son choix ?

- Quelles contraintes l'empêchent de pratiquer une activité de son choix ? (financières ? Déplacements ? Horaires ?.....).....

- Quelles sont les attentes des parents ? (temps d'accueil ...)

Un questionnement à destination des associations :

- Recenser les offres de stages durant les vacances et tout ce qui est proposé par les associations sur ces périodes.

- Demander aux associations ce qu'elles proposent et ce qu'elles n'ont pas pu proposer, ce qu'elles ne peuvent plus proposer

Autres :

- Prendre en compte les capacités à faire des associations et des services.

- Comment utiliser le transport scolaire ?

- Affiner les éléments chiffrés (nombre de jeunes concernés, nombre d'inscrits aux accueils de loisirs..).

Transmission et restitution de l'enquête (questionnaires jeunes) :

La transmission de l'enquête ne nous semble pas être un problème, nous demanderons aux directeurs des écoles primaires et aux principaux des collèges de bien vouloir la distribuer aux élèves de CM2, 6ème et 5ème. La restitution est bien souvent plus difficile, c'est pourquoi nous envisageons de nous appuyer sur différents partenaires : Associer le personnel de l'inter-classe afin qu'il soit un relais. Voir avec les foyers des collèges. Demander aux principaux des 2 collèges si une présentation du questionnaire peut être faite lors du temps de vie de classe.

En ce qui concerne le questionnaire des familles et des associations, la méthode de transmission et de restitution n'a pas été décidée, ce sujet sera mis à l'ordre du jour de la prochaine rencontre.

Échéances :

Une ébauche de questionnaire sera réalisée par la coordonnatrice puis transmise aux différents membres du groupe de travail. Afin d'affiner ce dernier, des échanges par mails seront réalisés. La prochaine rencontre aura lieu mardi 26 janvier de 19h00 à 20h30, salle de l'erdre afin de valider les questionnaires. Ceux -ci seront alors distribués avant les vacances de février.

Divers :

Certains membres du groupe regrettent qu'une lettre cap junior n'existe pas pour les adolescents.

Mme De Panaros nous fait également remarquer que le diagnostic du PEL avait démontré un problème de lisibilité sur l'offre éducative. Elle souhaiterait qu'un travail soit mené en ce sens. Christelle Bouchet, la coordinatrice rappelle que plusieurs groupes de travail sont en route à ce jour et qu'il est difficile de les multiplier sur une année.

**PROCHAINE RENCONTRE :
MARDI 26 JANVIER DE 19H00 À 20H30, SALLE DE L'ERDRE**

Personnes présentes :

Responsables associatifs :

Mme Marine De Penanros, Atelier de l'Erdre.

M. Pierre Meston, Erdre Basket Club,

Parents :

Mme Lydie Boileau, Commission parents,

Elu-e-s :

Mme Isabelle Verdon, Adjointe au Développement Educatif Local,

M. Daniel Garnier, Adjoint aux sports,

Mme Isabelle Calanville, Conseillère Municipale subdéléguée à la jeunesse,

Technicien-ne-s de la ville :

M. Claude Jacquet, Responsable du service jeunesse.

M. Philippe Nogue, Responsable service des sports

Mme Christelle Bouchet, Coordinatrice PEL

Etaient excusé-e-s :

Parents :

*Mme Isabelle Stein, commission parents,
Mme Laurence Pignatel, parent d'élèves Mazaire.*